



**MTRO. FRANCISCO MARTÍNEZ NERI  
PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL  
DE OAXACA DE JUÁREZ  
CONCEJALES DE ESTE HONORABLE AYUNTAMIENTO  
MEDIOS DE COMUNICACIÓN  
PÚBLICO EN GENERAL.**

El ejercicio de regir sobre aquello que corresponde a las poblaciones en situación de vulnerabilidad, a las juventudes y el deporte requieren una gran conciencia y responsabilidad. Este año más que nunca, aprendí que no es fácil formar parte de la población vulnerable. Desde inicio de año, buscamos generar conciencia sobre la inclusión, la juventud y la importancia del deporte, incluyendo a la sociedad civil en ejercicios como la práctica de uso de la silla de ruedas.

A continuación, me permito rendir un informe de las actividades realizadas en la Regiduría que encabezo:

Se atendió a:	131 personas que se acercaron a solicitar apoyo
---------------	---

### Eventos organizados

11 de Enero de 2022	Presentación proyecto de “Campeón a campeón”
17 de Enero de 2022	Apoyo en especie a personas en estado de vulnerabilidad (Lentes)
26 de Enero de 2022	Gala del deporte
28 de Enero de 2022	1er. Concurso de debate político
29 de Enero de 2022	Encuentro con comunidad LGBTTTQ+
31 de Enero de 2022	Transmisión “Lunes de Emprendedores”
11 de Febrero de 2022	Actividad física y concientización violencia de

	género “Di positivo en amor propio”
12 de Febrero de 2022	Apoyo en especie a comunidad transgénero
13 de Febrero de 2022	Condotón en colaboración con SECTUR y COESIDA
21 de Febrero de 2022	Jornada de exploraciones clínicas de mama y Papanicolaou en Central de Abastos
22 de Febrero de 2022	Jornada de exploraciones clínicas de mama y Papanicolaou en Explanada San Felipe
22 de Febrero de 2022	Activación física en el palacio municipal en colaboración con INDET

23 de Febrero de 2022	Jornada de exploraciones clínicas de mama y Papanicolaou en Explanada 5 Señores
23 de Febrero de 2022	Activación física en el palacio municipal en colaboración con INDET
25 al 27 de Febrero de 2022	Torneo de Ajedrez en el Palacio Municipal en su etapa regional
28 de Febrero de 2022	Jornada de exploraciones clínicas de mama y Papanicolaou en Colonia del maestro

Como un punto relevante, manifiesto que tuvimos el Primer Debate Político Juvenil 2022, congregando la participación de más de 25 jóvenes con el ánimo y espíritu de destacar en esta virtud que se logra desarrollar entre quienes luchan por ser los



mejores en este ramo, llevando a cabo una ronda de preguntas, las cuales fueron tomadas al azar por cada uno de los participantes, todo esto lo llevamos a cabo con fecha 28 de enero del año en curso, siendo el Salón Expresidentes el testigo de dicha actividad.

¡LO VI, ¡LO VIVI Y ME SOLIDARIZO!, fue una campaña que implementé como medidas de apoyo para cientos de mujeres y también hombres que han visto, sufrido o padecido algún tipo de violencia en situación de género, recalcando que NO están solos, ¡que la empatía y el poder que tenemos los BUENOS, SOMOS MAS! Fuimos escuchados en rubros como gimnasios, escuelas particulares, facultades y a chicas corredoras de esta municipalidad.

Se gestionó un espacio en la Expo Feria del Emprendimiento Social Oaxaca” para exhibición y venta de productos que elaboran los integrantes de la Asociación Guelaguetza Inclusiva, de la cual está formada por niños Down y otras discapacidades, lo anterior ocurrió en la semana del 13 al 17 de abril del presente año.

Se logró la obtención de un espacio para cajón de discapacitados, con el apoyo invaluable del Lic. Fidel Vásquez Vargas, Director de la Policía Vial.



Sensibilización con la participación de cincuenta taxistas del Sitio Alameda, así como la participación de la Fundación Vida Independiente México-Oaxaca, encabezada por el C. Salvador León García, con un aproximado de veinticinco participantes pertenecientes a dicho rubro, en donde se aprendió el uso correcto de una silla de ruedas. Dicha actividad fue llevada a cabo el 16 de abril en el Paseo Juárez el Llano.

Se llevó a cabo el Primer Foro Municipal de Patinaje “Vida Sobre Ruedas” siendo la sede el Salón Expresidentes del Palacio Municipal, con fecha 03 de junio del año en curso y haciendo extensiva la invitación a Grupos como: Pantera Negra, Pandilla Roller, Del Bosque Rollers, Yibedao, Skating Family y Halcones.

En el ámbito del Deporte, de la mano con Axe Capital, se apoyó a dos equipos de futbol, brindándoles uniformes completos y haciéndoles la entrega en las canchas donde habitualmente juegan los partidos. Se benefició a veintidós personas y se les exhortó a continuar fomentando la cultura del deporte sano. Todo esto ocurrió en la agencia de Santa Rosa Panzacola con fecha 17 de marzo de 2022.



Participamos en la carrera atlética por la Salud, organizada por la Unidad de Control Sanitario del Municipio de Oaxaca de Juárez con el apoyo del Instituto Municipal del Deporte que dirige el Licenciado Porfirio Santillán Miguel, partiendo desde la fuente de las 7 regiones y teniendo como meta el Palacio Municipal, todo esto lo llevamos a cabo el 9 de abril de 2022.

Con fecha 01 de febrero de 2022, intervenimos en la rehabilitación de las luminarias del Parque Quinta las Águilas, donde la comunidad juvenil podrá practicar skate y BMX. Este parque carecía de iluminación, esta fue una de las primeras acciones para fortalecer así a los jóvenes.

Se puso en marcha el Centro de Iniciación y Enseñanza Deportiva de Basquetbol en la cancha Los Conos de la agencia de Cinco Señores. Con la presencia de decenas de niños y niñas, la síndica primera, Lic. Nancy Belem Mota Figueroa; la regidora de Juventud y Deporte y Atención a Grupos en Situación de Vulnerabilidad, Jocabed Betanzos Velázquez, y el director del Instituto Municipal del Deporte, Porfirio Santillán Miguel, entregamos material deportivo.



La agente municipal de Cinco Señores, Tanya Patricia Velasco Luría, recibió el material consistente en balones, conos y casacas que utilizará el entrenador Iván Merlín.

“El deporte es parte importante del crecimiento de los buenos ciudadanos, pues en la cancha se fomentan los valores”, indicó el profesor Porfirio Santillán.

De igual manera, recalcó que este centro de deportivo es el segundo que se pone en marcha, ya que en días pasados entregaron equipo al módulo que se ubica en la agencia de San Luis Beltrán. “Es un compromiso del presidente municipal, Francisco Martínez Neri, que todos los niños tengan acceso a la práctica del deporte”.

Su servidora felicitó a las jugadoras del equipo Guepardos que representarán a Oaxaca en el preselectivo nacional de basquetbol, que se realizó el 25 y 26 de este mes de octubre en Coyuca de Benítez, Guerrero. Las clases se imparten los lunes, miércoles y viernes de 18:00 a 19:00 horas, con el profesor Iván Merlín.

La Regiduría de Juventud y Deporte y Atención a Grupos en Situación de Vulnerabilidad, fue gestora para llevar a cabo la Campaña de corte de cabello gratuito, mismos que llevamos a través de un camión rodante a la agencia de San Martín



Mexicapam, teniendo gran aceptación entre niños, jóvenes y adultos, haciendo más amena la dinámica con la presencia de un DJ, mismo invitaba a acercarse y recibir el servicio de manera pronta.

Con el INSTITUTO DE CULTURA FISICA Y DEPORTE DE OAXACA (INCUDE) se tuvo una serie de reuniones que nos dirigían a un objetivo en particular: que las instalaciones del Palacio Municipal, fueran la sede del torneo de ajedrez 2022, contando con el apoyo invaluable del Presidente Municipal Constitucional, Mtro. Francisco Martínez Neri, así mismo del Regidor Pavel Renato López Gómez con la aportación de las pruebas COVID totalmente gratuitas a cada uno de los participantes. Siendo la inauguración oficial con un movimiento de pieza de ajedrez por parte de nuestro Presidente el día viernes 25 de febrero del año 2022. Tuvo una duración de 3 días en el segundo patio de este palacio municipal, proporcionando también el mobiliario necesario para que todo fluyera de manera ordenada, siendo el día domingo 27 de febrero, la clausura del torneo, así como la premiación del ganador.

La lucha libre tiene una historia maravillosa en Oaxaca desde 1965, con las primeras 11 licencias por la Comisión de Box y Lucha, entregadas por Adolfo Bonales, luchador de la Ciudad



de México conocido como “El Patrón Bonales” hoy compartiendo con el decano Octavio López, luchador retirado conocido como “El Tétrico” el deporte nos da vida, esas fueron las palabras de mi amigo y compañero el Lic. Porfirio Santillán, Director del Instituto Municipal del Deporte de Oaxaca de Juárez.

Fuimos gestores junto con los SERVICIOS DE SALUD DE GOBIERNO DEL ESTADO DE OAXACA a llevar a cabo las campañas de DETECCIÓN OPORTUNA DE CÁNCER DE MAMA, llevando brigadas a las diversas agencias y colonias que forman al municipio de Oaxaca de Juárez, tales como:

- AGENCIA DE SAN FELIPE DEL AGUA. - 22 DE FEBRERO EN UN HORARIO DE 9:00 A 14:00 HORAS
- COLONIA DEL MAESTRO. - 28 DE FEBRERO
- CENTRAL DE ABASTOS. - 21 DE FEBRERO
- AGENCIA DE CINCO SEÑORES. - 23 DE FEBRERO

Así pues, se continuó trabajando con los SERVICIOS DE SALUD DE GOBIERNO DEL ESTADO DE OAXACA, gestionando los permisos para las diversas campañas de prevención y detección de CÁNCER DE MAMA en distintos puntos de la ciudad, así como la

colaboración y aportación al DIA MUNDIAL DEL CANCER DE MAMA, siendo la Plaza de la Danza el espacio que brindó estudios como mastografías y estudios de Papanicolaou con fecha 19 de octubre del año en curso.

Continuando con el sector Salud, trabajamos en conjunto con COESIDA de Gobierno del Estado, para ejecutar las campañas en las unidades móviles de detección de VIH, sífilis y hepatitis C totalmente gratuitos, siendo también gestores de los permisos necesarios para que cada unidad móvil estuviera establecido y así poder brindar los servicios a la ciudadanía.

Tales dinámicas se llevaron a cabo como a continuación relato:

- 17 DE JUNIO, UNIDAD MOVIL CON ARAÑA PUBLICITARIA EN LA PLAZA DE LA DANZA
- 24 DE JUNIO, UNIDAD MOVIL EN LA ALAMEDA DE LEÓN
- 08 DE JULIO, UNIDAD MOVIL EN EL JARDÍN EL PAÑUELITO
- 12 DE AGOSTO, UNIDAD MOVIL EN EL JARDÍN MORELOS
- 09 DE SEPTIEMBRE, UNIDAD MÓVIL EN EL PASEO JUÁREZ EL LLANO
- 07 DE OCTUBRE, UNIDAD MÓVIL EN EL JARDIN EL PAÑUELITO
- 11 DE NOVIEMBRE, UNIDAD MOVIL EN LA ALAMEDA DE LEÓN

- 02 DE DICIEMBRE, UNIDAD MÓVIL EN LA PLAZA DE LA DANZA

Derivado de toda esta labor, obtuvimos e invaluable apoyo por parte de COESIDA en la obtención de preservativos masculinos, condones femeninos y lubricantes, mismos que hemos brindado con tal de fomentar la prevención de enfermedades de transmisión sexual y demás padecimientos.

En este mismo sentido, hago hincapié en que se trabajó con un sector como lo es la Comunidad LGBTTTIQ. Comunidad que he apoyado en cada una de las peticiones que han solicitado. Se les ha brindado kits de sanitizantes, se les brindó preservativos, así como lubricantes para todo ese sector, también hemos sido partícipes en las gestiones para apoyar e impulsar sus conmemoraciones, calendas y velas que cada agrupación ha llevado a cabo a lo largo de este año.

Cabe recalcar que durante todo el ejercicio 2022, derivado de las gestiones y apoyo a la Organización denominada: CANICA DE OAXACA y cuyo rol de actividades fueron tales como un calendario anual para la instalación de la Ludoteca Móvil 2022, misma que fomenta las dinámicas del buen aprendizaje de niñas y niños de esta ciudad.



En últimas semanas se trabajó en conjunto con el CAM No. 52 (Centro de Atención Múltiple) de la comunidad de San José del Estado, haciéndole entrega de juguetes para niñas y niños, así como la donación de balones de voleibol, todo esto entregado en las instalaciones que ocupa la Regiduría de Juventud y Deporte y de Atención a Grupos en Situación de Vulnerabilidad. Nos hace feliz hacer felices a los demás.

Gracias a la invitación del Instituto Tecnológico de Oaxaca, acudimos con fecha 11 de noviembre a la jornada Académica de la Carrera de Ingeniería Civil, llevando como aportación la importancia de salir adelante ante una situación vulnerable.

Con fecha 26 de octubre de 2022, se impulsó a llevar a cabildo, el Punto de Acuerdo de número RJyDyAGSV/PA/002/2022, signados por el Mtro. Francisco Martínez Neri y la MBA. Jocabed Betanzos Velázquez donde se manifiesta llevar a cabo la Premiación del Premio Municipal del Deporte 2022, tomando como recinto para otorgar dichos reconocimientos el Salón de Cabildo "Porfirio Díaz Mori" con fecha 02 de diciembre del año 2022 en un horario de las 11 horas, siendo los ganadores en categoría de ENTRENADOR Y DEPORTISTA a: Arturo de Jesús Chávez Ramírez en primera instancia y a Renata Sofía Osorio Gómez en la categoría de Deportista en el rubro de Karate.



Hicimos la aportación de \$5,000 mil pesos, mismos que sirvieron para abonar al premio que obtuvo cada ganador.

Por último y no menos importante, se brindó el apoyo al CRIT TELETÓN, se tuvo una serie de charlas y reuniones con el fin de brindar la ayuda en la distribución y colocación de alcancías en cada una de las áreas de este palacio municipal, solicitando por escrito el permiso correspondiente y así, con nuestra pequeña pero loable gestión, poder ayudar a ese sector que padece alguna discapacidad.

Para su servidora, es un honor encabezar la Regiduría de Juventud y Deporte y de Atención a Grupos en Situación de Vulnerabilidad.

Es cuánto.